

L'attraction Gonthier

Installé désormais à la Réunion, Giovanni Gonthier fait figure de prétendant à la victoire finale au départ de ce Trophée Fox, dont la première manche se déroulera demain sur les pentes du Colorado.

« Ce n'est pas parce qu'il y a un nouveau coq dans la basse-cour que je vais m'effacer. » Au contraire, Mathieu Alba est bien décidé à continuer à chanter. Et s'il est vrai que l'arrivée de Giovanni Gonthier, dans le peloton vététiste, fait un peu jaser, il risque surtout de « pimenter la compétition », se félicite Alba.

Vainqueur de la « promotionnelle », courue en ouverture de la saison, à la Plaine-des-Cafres, la nouvelle recrue du VCSD est en effet présentée comme le favori du Trophée Fox, qui débutera demain au Colorado. « J'entends effectivement dire que je serai l'homme à battre, répercute à son tour l'ancien vététiste de la Ligue Midi-Pyrénées. Ce statut de favori ne me dérange pas. Je l'assume, même. »



Vainqueur du dernier Run Tour, Giovanni Gonthier démarre sa première saison complète à la Réunion.

« Je n'ai eu aucune autre proposition »

A la lueur de ses résultats, comment pourrait-il en être autrement d'ailleurs ? Depuis 2007, date de sa première incursion dans le sport local, ce Réunionnais exilé jusque-là en région

toulousaine, a souvent été à son avantage en effet.

Cela commença en 2007 par une deuxième place sur le Run Tour, derrière Jean-Denis Armand. Cela se perpétua ensuite début 2008, avec pas moins de « cinq victoires », avant qu'il ne reparte en métropole.

De retour en novembre dernier, Gonthier continua sa razzia sur les courses locales, en

s'adjudant cette fois-ci le Run Tour. Il décida dans la foulée de rester à la Réunion, pour y vivre.

Aujourd'hui, le nouvel homme fort du peloton navigue donc entre Saint-Denis, où il s'entraîne avec son club, la Rivière Saint-Louis, où habite sa famille et le Tampon, où il a trouvé un emploi « provisoire » dans un magasin de vélo. Un choix compliqué qu'il assume là encore. « J'ai fait le choix du VCSD parce que c'est un bon club, et que je n'ai eu aucune autre proposition », justifie ainsi notre crosseur, qui a décidé par ailleurs de se mettre à la route.

En attendant, le cross reste bien entendu sa priorité absolue. « Je vise la victoire au Trophée Fox et au championnat de la Réunion, dit-il d'emblée avant de se pencher sur la concurrence. « Hubert est fort. Je l'ai bien vu à la Plaine-des-Cafres. J'ai aussi remarqué aux 4 heures d'endurance du Port combien il

faudrait faire attention aux frères Alba, qui ont vraiment bien roulé. »

Associé à Laurent Clain, Giovanni avait cependant gardé une longueur d'avance sur les deux coureurs du CCSL, ce jour-là. Mais selon Georget Burel, qui s'occupe quant à lui de Maillot et Hubert, deux autres prétendants au Trophée, Gonthier n'est pas insubmersible. « En tous les cas, comptez sur nous pour l'empêcher de gagner, lâche l'entraîneur de l'ACPR. Il est certes costaud, mais pas imbattable. Car, une chose a changé : quand il gagnait jusqu'à présent, il avait le rythme des courses métropolitaines dans les pattes, et elles lui donnaient des ailes à la Réunion. Aujourd'hui, ce n'est plus le cas. Il est ici, logé à la même enseigne que les autres, question allure. »

Burel n'est donc pas loin de penser que cela pourrait inverser le cours des résultats.

F.P.

Alba tête de liste

Hormis Gonthier, on pense tout de suite à Mathieu Alba, quand on dresse la liste des autres prétendants à la victoire finale au Trophée Fox 2009. Depuis 1998, le crosseur du CCSE est en effet le Superman de la discipline au plan local. Et l'arrivée d'un nouveau rival n'est pas pour lui déplaire. Au contraire, dit-il, « c'est un beau challenge. Il faudra être plus costaud encore pour gagner. » Ce que se disent également Yoan Hubert et Grégory Maillot. Le premier est espoir 2, le second espoir 1. Les deux crosseurs de l'ACPR incarnent ainsi la nouvelle génération du cross-country réunionnais. Georget Burel, leur entraîneur, croit beaucoup en eux. « Grégory a

fait des progrès, dit-il. Le décalé date je pense du dernier Run Tour. » Où Maillot avait justement battu Gonthier sur l'une des étapes de cette course imaginée par Michel Bénard. Quant à Hubert, il est tout simplement champion de la Réunion en titre. « Il a choisi de suivre un BTS en alternance. Il sera peut-être un peu moins disponible cette année, suggère son entraîneur. Mais il sera lui aussi dans le coup, je pense. »

A ces noms-là, il convient d'ajouter ceux de Sébastien Alba (CCSL), Guillaume Vitalien (ACPR), qui revient de blessure, Christian Emmanuel (ACPR) et l'inusable Daniel Chane-Foc (VTTL).

F.P.

Le programme

Dimanche au Colorado. Accueil des pilotes à partir de 7 h, début des épreuves à 8 h 30 pour les petits, remise des récompenses à partir de 11 h 30.